

# “Aspirar no tendría que ser un delito”

## Comparecencia de Taboada se vuelve un toma y daca con morenistas por **acusaciones de corrupción inmobiliaria**

**OMAR DÍAZ**

La comparecencia del alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, en Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de Administración Pública Local del Congreso de la Ciudad de México se convirtió en un ring de batalla por el tema del *Cártel Inmobiliario* y fue aprovechado por el edil panista para asegurar que seguirá defendiendo su administración, que está tranquilo, que no tiene miedo y que aspirar a gobernar la Ciudad no tendría que ser un delito.

Todo comenzó en la ronda de preguntas y respuestas cuando Lourdes Paz, quien forma parte de la bancada del PT y es también secretaria general de Morena en la CDMX, se le fue con todo a Taboada y le reprochó que no se hayan ejercido los recursos para la reconstrucción, lo que causó la muerte de personas.

En este sentido, el morenista Fernando Mercado subrayó que la Fiscalía de la Ciudad de México realiza un trabajo de justicia para los vecinos, que el llamado *Cártel Inmobiliario* se asemeja a una mafia italiana y rechazó que esta sea una persecución política hecha por “carnales”.

“Y lo quiero dejar claro: carnales los Von Roehrich, carnales los Mendoza, carnales los Aridjis y los Vizcaíno, y no lo digo yo, lo dicen sus actas de nacimiento,

son hermanos, más los carnales amigos que tienen operando dentro y fuera de la alcaldía para que este modelo siga el día de hoy”, dijo.

Como respuesta, y con documentos en mano, el alcalde panista aseguró que en toda esta trama inmobiliaria arrancó con la publicación del bando dos, en 2005, por el entonces jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador, y que continuó con el exdelegado y ahora secretario de Desarrollo Económico Fadla Akabani.

Lamentó que la fiscal Ernestina Godoy hable más de la alcaldía y no se preocupe, por ejemplo, en resolver feminicidios. Dejó claro que los usos de suelo los da la Secretaría de Desarrollo Urbano (Seduvi) y criticó que no haya ningún director responsable de obra señalado, quienes son los que tienen la responsabilidad jurídica en la materia.

Recalcó que va a desmontar toda esta trama, como ya lo ha venido haciendo, “y por eso estoy aquí, porque no tengo miedo”.

Taboada les recordó a los morenistas que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, le adjudicó de manera directa un contrato a Grupo Comercial Díaz Mendoza, quien presuntamente está inmiscuido en el *Cártel Inmobiliario*, “nada más que yo se lo di por licitación pública nacional,

ustedes se los dieron por adjudicación directa, ahí están las empresas de los amigos”.

En la comparecencia hubo porras fuera y dentro del salón. Al llegar al Congreso, el alcalde saludó a sus simpatizantes, quienes lo recibieron con gritos de “¡el jefe Taboada!”.

Al terminó de su comparecencia, Taboada aseguró que cuando sea jefe de Gobierno no habrá persecución política.

“Me da mucho gusto saber que le ponen más atención a la oposición, que realmente ese es el tamaño de su miedo, porque ya perdieron la Ciudad. Yo estoy listo, no tengo miedo en decir mis aspiraciones porque aspirar, realmente aspirar, no tendría que convertirse en un delito”.

Afuera, Taboada les dijo a sus simpatizantes: “La próxima vez que entre a este Congreso será para tomar protesta como jefe de Gobierno”. ●



**SANTIAGO TABOADA**

Alcalde de Benito Juárez

**"Me da mucho gusto saber que le ponen más atención a la oposición, que realmente ese es el tamaño de su miedo, porque ya perdieron la Ciudad"**



**Taboada compareció ante comisiones del Congreso capitalino. Al final la foto se la tomó sólo con diputados del PAN y PRD.**



#RINDENCUENTAS

# Comparecen alcaldes en el Congreso

## INTERCAMBIAN DICHOS Y ACUSACIONES LOS TITULARES DE BJ, AO Y AZCAPO CON MORENA

**POR CINTHYA STETTIN**  
CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

Ante las acusaciones de Morena sobre la presunta existencia de un *Cartel Inmobiliario* en la alcaldía Benito Juárez, el titular de esta demarcación, Santiago Taboada, dejó en claro que “defenderá su administración y estoy tranquilo”.

El panista se presentó ante el Congreso de la Ciudad de México para comparecer, al igual que las titulares de las alcaldías Álvaro Obregón, Lía Limón, y de Azcapotzalco, Margarita Saldaña.

Taboada apuntó que cualquier acusación que hagan en su contra “se las voy a desmontar y se los he venido desmontando, y por eso estoy aquí porque no tengo miedo”.

Esto, en respuesta clara a los cuestionamientos y acusaciones del legislador de Morena, Fernando Mercado, así como de su homóloga del PT y secretaria general de Morena en la capital, Lourdes Paz.

Y es que ambos políticos señalaron que “Benito Juárez es la cuna del *Cartel Inmobiliario*”.

El alcalde panista les res-

pondió que “vamos a ver quién es el verdadero *Cartel Inmobiliario*”, y que su administración va a restaurar los documentos referentes a obras y manifestaciones para que la investigación se extienda hasta 2004 y no solo a partir de 2012.

### MEJORA SEGURIDAD

En su intervención, la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, destacó que, durante 18 meses de su administración logró reducir la percepción de inseguridad en 22 por ciento, al pasar de 74 por ciento a 52 por ciento.

Por lo que, dijo “somos la segunda alcaldía que más ha reducido la percepción de inseguridad”, la cual destacó, se encuentra por debajo del promedio que registra la capital.

“Hoy en Álvaro Obregón las personas viven y se sienten más seguras. Queda mucho por hacer, pero tenemos la confianza de que vamos por la ruta correcta y así seguiremos”, aclaró.

### REPLANTEAR ESPACIOS

En tanto, la alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña insistió en que el denominado

“Plan Vallejo-i” “no sirve”, y es que no está de acuerdo con que se desarrollen más de 14 mil viviendas en este espacio industrial.

La panista refirió que el verdadero nombre de este proyecto es “Vallejo-i, y no i de innovación, sino de Vallejo inmobiliario”.

“Lo que se aprobó en ese plan parcial de desarrollo es que se puedan construir cerca de 14 mil acciones de vivienda en la zona industrial de Vallejo, en edificios chiquitos, grandotes, pero en condominio. Eso es lo que se estima, ustedes saben que después se pasan y se acaba construyendo más”, destacó. 🗣️



**LO QUE SE  
DIJO...**

- 1 • Taboada lamentó que se haya detenido a ningún Director Responsable de Obra.
- 2 • Limón aseguró que su administración trabaja 24/7 en pro de la ciudadanía.
- 3 • Saldaña reconoció el trabajo de Sheinbaum, quien restauró grandes vialidades de Vallejo.



**SANTIAGO  
TABOADA**  
ALCALDE  
DE BENITO  
JUÁREZ

La próxima vez que entre a este Congreso será para tomar protesta como jefe de Gobierno\*.

**22%**

BAJO LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN AO.

**1%**

DEL PIB ANUAL DEL PAÍS PRODUCE VALLEJO.





• **PRESENTES.** La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón; de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, y de B.J., Santiago Taboada.



Comparece ante el Congreso capitalino

# Santiago Taboada destaca sus logros en materia de seguridad

**EL ALCALDE** de Benito Juárez señala que la estrategia BlindarBJ "ha dado resultados"; titular de Álvaro Obregón, Lía Limón, presume baja en índice delictivo en su demarcación

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

**E**l alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina, se dijo "profundamente orgulloso" de los resultados de su gestión en materia de seguridad, lo que ha permitido que en la demarcación que encabeza, dijo, sólo 19 por ciento de los habitantes se sientan inseguros, el resultado más bajo de la capital.

Durante su comparecencia ante las comisiones de Límites Territoriales y Alcaldías y de Administración Pública Local del Congreso capitalino, el alcalde señaló que la estrategia BlindarBJ y la atención con policía de proximidad "han dado resultados".

En medio de los señalamientos en su contra de parte de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) con relación al llamado Cártel Inmobiliario, Taboada Cortina se mostró seguro y afirmó que está "dando la cara", toda vez que la de ayer se trató de una comparecencia como otras a las que ha acudido en los últimos cinco años de su administración.

"Estamos muy echados para adelante, les hemos terminado de tumbar su montaje y aquí estamos dando la cara", dijo en entrevista previa a ingresar al salón donde se realizó el encuentro.

Asimismo, negó sentirse preocupado por la posibilidad de ser detenido por esas acusaciones, "aquí estoy, voy a dar la cara", dijo, y señaló que es la fecha en que él no tiene acceso a su propia carpeta de investigación.

A su llegada al recinto legislativo, el alcalde fue recibido por decenas de simpatizantes, quienes se reunieron en las escalinatas de la entrada principal. Con pancartas en las que se leían mensajes de apoyo y gritos de "¡Taboada! ¡Taboada!", le externaron su apoyo rumbo a los comicios para la Jefatura de Gobierno.

En su mensaje ante los legisladores, el

alcalde precisó que Benito Juárez cuenta con cuatro mil 300 cámaras de videovigilancia y cuatro arcos lectores de placas de autos, lo que ha servido en el trabajo coordinado en materia de seguridad.

Más temprano compareció la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón García, quien resaltó los logros de su administración en la reducción de los principales delitos que aquejan a los habitantes y menor percepción de inseguridad en la demarcación a 18 meses de que arrancó su gestión.

Ante las y los diputados, precisó que, de acuerdo con el reporte más reciente de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana (ENSU) del Inegi, con corte a abril pasado, en Álvaro Obregón la percepción de inseguridad se encuentra en 52.3 por ciento.

Limón García indicó que esto significa una reducción del 22 por ciento en 18 meses, toda vez que la cifra se encontraba en 74 por ciento al comienzo de su administración.

"De acuerdo con el reporte más reciente de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana del Inegi de abril del 2023, Álvaro Obregón tiene una percepción de inseguridad de 52.3 por ciento. ¿Esto qué significa? En lo que va de la administración logramos reducir la percepción de inseguridad en 22 puntos; es decir, cuando nos entregaron la alcaldía había una percepción de inseguridad de 74 por ciento", dijo.

Asimismo, Limón García precisó que los delitos de alto impacto se redujeron en su demarcación 32 por ciento en el primer trimestre del 2023, con relación al mismo periodo del 2021.

## EL DATO

**A DIFERENCIA** del Congreso de la Unión, el periodo ordinario de sesiones en el Poder Legislativo de la Ciudad de México dura un mes más, por lo que termina el próximo 31 de mayo.

3

**Alcaldes** comparecieron ante el Legislativo capitalino, ayer

2

**Horas** duró el encuentro de Lía Limón con diputados locales

## EL TIP

**DURANTE** su comparecencia, el titular de Benito Juárez dijo estar "echado para adelante" respecto a los señalamientos que hizo en su contra la Fiscalía local por supuesta corrupción.





DECENAS de simpatizantes de la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, acudieron a brindarle su apoyo afuera del Congreso, ayer.

